

るぶ。風が舟をなでるように吹き抜け、右に左に揺れる舟首を立て直す。しばしの沈黙、ふと自分は子供たちにとつてはたして良い船頭であり、またあつたのだろうかという自責の念にかられる。突然川セミが頭上をかすめた。その瞬間ボラは川セミの餌食となり朝もやの中に消えた。「観察を怠るな。災害は忘れないでやつて来る。」と言つた偉大な先輩の顔が水面に出る。糸が絡み思うようにいかないでいると、「答えは身近にあります」と教えてくれた。思うようにいかないのは子供も同じと身近な存在として教えてもくれた。子供がガラスを割つた時、廊下で走つて来た子

供とぶつかった時など、「君はその時の傲慢さと未熟さを思い知らされたことが忘れられない。また、一人前になつた気でいると「勉強に近道なし。」あきらめようとすると「好きになれ。」と叱られました。教師としての心得、自覚、使命感を諭すしづくの教えが、大きな輪となつて私の流れの中で今も生きつづけている。「行つてくるぞ。」「…………。」いつも川セミがじつと水面を見つめていた。答えは身近にある。

(いわき市立四倉中学校教諭)

ねなあ、この娘。」
と、だんだん近づいてくる声が今でも耳に響いてくる。この声の主こそ五・六年の担任であった恩師「島貫」という女の先生である。年のころ四十歳前後であつたであろうか。隣の県の出身で、なまりの強い話し言葉だったと記憶している。
ちよつとしたいたずらや、失敗等をすると決まってこのリズミカルな言葉が返ってくる。いたずらや失敗の内容や度合いによつて口調や強さが違うのである。
この言葉は注意されているのだが、厳しさのなかにも優しさや温かさが含まれていたのである。この言葉を聞きたくて先生を困らせたり、またそれがおもしろく、みんなでお互いにまねをしたりしたものだ。
なんといっても子どもたちを公平に扱ってくれたこと、そして善悪の区別をしつかりつけてくれていたことが、子どもなりにわかり信じ切つていたようだ。

私の教員生活も残り少なくなつた
きたが、残された年月、一人一人の
良さを見つめ、その良さを出せるよ
う後押しをしていきたいと思つてい
る。子どもたちが私の年になつて、
「口うるさい、背の高い先生がいた
つけなあ。今は、どうしているだろ
う。」と、頭の片すみにでも思い出し
てくれるようだ。

また、来年の種まきうさぎが出て
くるころに、「あいやあ、こいんば、
しかあだねなあ、この娘。」の懐かし
いわが恩師の声が聞こえてくること
だろう。

恨
本

郷土史に学ぶ

